

Imprimir

La humanidad se enfrenta a una pandemia que está asolando de manera grave a Europa, está creciendo en Estados Unidos y se siente de manera fuerte en Ecuador, en Colombia, no sabemos cómo va evolucionar esta pandemia, pero ante tanta incertidumbre, todas las medidas de precaución, son bienvenidas, por eso es que hay que saludar la buena decisión que ha tomado la dirección del ELN, de hacer un cese unilateral de sus acciones por 30 días, que ha iniciado el 1 de abril.

La decisión del ELN, fue precedida por llamados públicos de organización sociales, de la ONIC, de líderes sociales y políticos y coincide con el mensaje del secretario general de la ONU, que hizo un llamado al cese al fuego a todos los actores armados estatales y no estatales, en tiempos de esta pandemia, que golpea y fuerte a Nueva York, desde donde el Secretario General de la ONU, Antonio Guterrez, lanzó este llamado, que ha sido bien recibido por el ELN.

Treinta días de cese unilateral, es una buena iniciativa del ELN, ha sido bien recibida por el mundo social y político que insistimos es que el único camino viable para superar este conflicto, es el de la distensión, los diálogos y las negociaciones, igualmente la comunidad internacional que sigue este conflicto ha expresado su beneplácito, empezando por la misma ONU de donde partió el llamado.

La respuesta del gobierno, ante la iniciativa del ELN, no es la mejor, el Comisionado Miguel Ceballos ha dicho que: *“Es un buen gesto, tardío y no es suficiente. Esperamos que el ELN entienda que los tiempos han cambiado y que la decisión que han tomado ahorita debe ser permanente”*, esta respuesta no presagia que el gobierno acepte la propuesta que le ha hecho de manera publica el ELN, en la comunicación donde anunció el cese unilateral y en la cual dijo: *“Durante este mes de Cese Unilateral, convocamos al Gobierno de Duque, a reunirse con nuestra Delegación de Diálogos presente en La Habana, para concertar un CESE EL FUEGO BILATERAL Y TEMPORAL. Para estas gestiones es conveniente contar con la presencia de los países garantes”*.

El Presidente Duque siempre ha dicho que hablara con el ELN cuando haga un cese unilateral

de sus acciones y cuando libere a los secuestrados, estas dos acciones las acaba de hacer, porque antes del anuncio del cese unilateral, liberó a tres personas en el Cauca y a otra más en Arauca, las cuales fueron entregadas al CICR y a la Defensoría del Pueblo, y ahora el gobierno colombiano desde la voz del Alto Comisionado de Paz, dice que son medidas “insuficientes”, esto manda la señal de una cosa que sabemos, este gobierno no tiene interés y compromiso en buscar un camino de diálogos y negociaciones y siempre va a colocar la vara más alta, ninguna medida de las tomadas por el ELN, le parece satisfactoria, lo cual es una constatación de que estamos lejos de la posibilidad de retomar una mesa de diálogos y negociaciones.

Desde el Centro Democrático, todas las voces que se han expresado de manera pública, las Senadoras Paloma Valencia, María Fernanda Cabal, Paola Holguin, María Del Rosario Guerra, las cuatro han dicho que es insuficiente. Álvaro Uribe no ha dicho nada de manera pública sobre la iniciativa de cese unilateral por parte del ELN, pero fue interesante un twett que colocó el sábado en el que dice: *“Si los grupos violentos tuvieran un poquito de generosidad y pararan, el final de esta crisis podría ser el principio de una verdadera Paz”*, sin duda que la iniciativa del ELN de un cese unilateral, va en la dirección que el expresidente Uribe, señaló y que por ahora el Gobierno desestima de una manera bastante ligera a mi juicio.

Esperemos cómo evoluciona esta iniciativa de cese unilateral y ver si el gobierno toma un rumbo diferente a desconocerla y seguir “subiendo el listón” de las exigencias.

Nota final: Francisco Galán y Carlos Velandia, han vuelto a ser nombrados “promotores de paz”, buena noticia y fin de un acto injusto.

Luis Eduardo Celis

Foto tomada de: Portafolio